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Energieversorgungsunternehmen (EVU) und Energie-Regionen 

Management Summary zur Arbeit der Fachstelle Energie-Region 

Nach einer eingehenden Recherche, um Grundlagen zum Thema zu erarbeiten sowie einem Ge-

spräch mit der Leitung des Energiestadt-Programms EVU in Gemeinden, hat die Fachstelle Ener-

gie-Region im März 2017 bei allen Energie-Regionen eine Umfrage zum Thema EVU durchge-

führt. Das Ziel dieser Umfrage war es, die Zusammenarbeit der Energie-Regionen mit den EVU zu 

analysieren, zu erfahren welche Bereiche gut funktionieren und wo Handlungsbedarf besteht.  

Die Grundlagenrecherche hat ergeben, dass die Perimeter der Versorgungsgebiet der EVU und 

der Energie-Regionen in drei Kongruenztypen unterschieden werden können: 

 EVU = Energie-Region 
Das Versorgungsgebiet des/der EVU ist deckungsgleich mit der Energie-Region. 

 EVU ≥ Energie-Region 
Die EVU als grosse Versorger haben ein Versorgungsgebiet über die Energie-Region hin-
aus. 

 EVU-Flickenteppich ≤ / ≥ Energie-Region 

In der Energie-Region besteht heute „ein Flickenteppich“ von verschiedenen EVU. 

Das Hauptfazit aus der Umfrage ist, dass die Situation in den Energie-Regionen bezüglich der 

EVU sehr unterschiedlich ausfällt: einerseits strukturell, andererseits bezüglich der Zusammenar-

beit. Eine Mehrheit der Regionen arbeitet zwar mit den EVU in der Region zusammen, aber die 

Zusammenarbeit gestaltet sich sehr unterschiedlich. 

Aufgrund der sehr unterschiedlichen Strukturen und Ausprägungen der Zusammenarbeit sind kei-

ne allgemeinen Handlungsempfehlungen oder Leitfäden zur Entwicklung der Zusammenar-

beit möglich. Als mögliche Hilfestellungen denkbar sind jedoch das Aufarbeiten von Projektbei-

spielen oder das Erarbeiten eines Argumentariums für die Zusammenarbeit zwischen Energie-

Region und EVU. 

Deshalb sind folgende Diskussionspunkte für die ERFA vom 30. Juni 2017 vorgesehen:  

 Wo sehen die Energie-Regionen Potenziale und Chancen für neue Projekte?  

 Was kann die Fachstelle leisten? 

 Was interessiert die Energie-Regionen im Bezug zum Thema EVU?  

 In welcher Form sollen welche Themen aufgearbeitet werden? Welche Themen sind am 

dringlichsten? 

 Weitere? 

 

 


